

INFOS – NEUIGKEITEN – TERMINE

Der „Was ist eigentlich los“-Brief Nr. 8

Juli 2017

Liebe Mitglieder, Freunde und Förderer unseres Vereins Politiknachwuchs,



kaum ist das Seminar richtig in Schwung, da geht es auch schon wieder auf die Zielgerade. Und um den Schlusspunkt gleich an den Anfang zu nehmen: Am Mittwoch, 8. November 2017 ab 18 findet die letzte Veranstaltung mit dem Abschlussreferat des neuen Ministerpräsidenten Daniel Günther und der Übergabe der Teilnehmer-Zertifikate statt. Alle Seminar-Teilnehmer, Alumni und die Mitglieder des Vereins werden zu dieser besonderen Veranstaltung rechtzeitig gesondert eingeladen. Der offizielle Teil des Abend dauert ca. zwei Stunden, für das anschließende ‚get together‘ sollten Sie noch etwas Zeit zusätzlich einplanen. – Dass es gerade in der Politik manchmal sehr schnelllebig zugeht, symbolisiert das Foto mit Peter Höver. Zum Zeitpunkt der Aufnahme war er noch Vorsitzender der Landespressekonferenz, seit wenigen Wochen ist er Sprecher der neuen Landesregierung aus CDU, Grünen und FDP. So überraschend auch für langjährige Kenner der politischen Szene in Schleswig-Holstein dieser Wechsel kam, so sehr ist er ein Wesenselement des demokratischen Staates und damit auch Normalität. Über vieles andere, was insbesondere im Umgang von Politik und Medien Normalität (geworden) ist, diskutierte Peter Höver fast zwei Stunden lang mit den Seminarteilnehmern im ‚Pressezimmer‘ des Landeshauses, in dem auch die Landespressekonferenz tagt. – Kurz zuvor fanden die Diskussionsrunden mit den „Heavies“ der Landespolitik statt, Dr. Ralf Stegner, Daniel Günther und Dr. Heiner Garg, sowie nach der Wahl mit Eka von Kalben. Am Norddeutschen Unternehmertag mit Kanzlerin Dr. Angela Merkel konnten wir dank der Einladung von Michael-Thomas Fröhlich und UV Nord teilnehmen – ein weiteres Highlight dieses Seminars. Auch die Teilnahme am Wahlabend im Landeshaus werden diejenigen, die dabei waren, sicher nicht vergessen – Sina Herfurth sei Dank.



Förderverein mit neuem Vorstand

Der Verein zur Förderung des Politiknachwuchses in Schleswig-Holstein hat einen neuen Vorstand. Von der Mitgliederversammlung wurde der Kieler Unternehmer und Bundestagsabgeordnete, Dr. Philipp Murmann, zum neuen Vorsitzenden gewählt. Er löst Ex-Innenminister Andreas Breitner ab, der nach zwölf Jahren nicht mehr kandidierte. Zum 2. Vorsitzenden wurde der Kieler Oberbürgermeister Dr. Ulf Kämpfer gewählt, der dem Hauptgeschäftsführer von UV-Nord, Michael-Thomas Fröhlich, nachfolgte. Bestätigt wurde als Geschäftsführendes Vorstandsmitglied Reinhardt Hassenstein. Dem Vorstand gehören weiterhin Dr. Christian v. Boetticher, Dr. Bertram Zitscher, Dr. Joachim Keck (Schatzmeister), Sebastian Schulze, Björn Pröbß und Sven Donat an.



Begonnen hatte das Jahr mit dem Seminar „Kommunalpolitischer Führerschein“ und dem Vortrag von Dr. Wilhelm Knelangen über das Parteiensystem Deutschlands. - Über eine Stadt im Aufbruch am Beispiel Eutins referierte der Bürgermeister der Stadt, Carsten Behnk. - Andreas Breitner informierte über die Aufgaben von Vereinen und Verbänden bei der Politikberatung. - Gerwin Stöcken, Stadtrat für Soziales, Wohnen, Gesundheit und Sport der Landeshauptstadt Kiel, berichtete über die Bewältigung der Flüchtlingskrise entlang der Stichworte: „Handlungsfähigkeit in Krisen behalten – den Spagat zwischen Rechtsrahmen und Notsituationen lösen.“ – Das große Thema der Minderheitenpolitik in Schleswig-Holstein und Süddänemark beleuchtete Sigfried Matlok, langjähriger Leiter des Sekretariats der deutschen Volksgruppe in Kopenhagen und zugleich Chefredakteur der Tageszeitung „Der Nordschleswiger“ – ein Kenner der Politik für die Minderheiten, wie es sicher keinen zweiten gibt. – Zwei Sonderveranstaltungen sollen noch kurz erwähnt werden: Der Empfang des Kieler Presse-Klubs während der Kieler Woche an Bord des Traditionsseglers „Thor Heyerdahl“ mit der Begegnung zahlreicher Gäste – an der Spitze Landtagspräsident Klaus Schlie und Dr. Ulf Kämpfer, Oberbürgermeister Kiels und seit der Mitgliederversammlung des Vereins im März dieses Jahres auch zweiter Vorsitzender unseres Fördervereins. - Die Generalprobe mit Kian Soltani, dem Preisträger des Leonard-Bernstein Award 2017, nutzten einige Seminarteilnehmer und Alumni für einen sommerlichen Ausflug nach Büdelsdorf zum Spielort der Orchester-Akademie des Schleswig-Holstein Musik Festivals. Wie schon in den letzten Jahren ein Musikabend zum Schwärmen. – Mindestens drei Veranstaltungen stehen vor dem Abschluss noch auf der Agenda: der Landesbauerntag im Rahmen der Norla; ein Vortrag zum Thema Politikberatung durch Verbände mit unserem Vorstandsmitglied Dr. Christian v. Boetticher und eine Diskussionsrunde mit Dr. Ulf Kämpfer zur Frage: „Wie gewinne ich eine Direktwahl?“ – Spannende Themen bis zum letzten Abend, der traditionell im Herrenhaus von Gut Projensdorf, am Nord-Ostsee-Kanal unmittelbar vor den Toren Kiels gelegen und der ebenso traditionell Abschluss- und Höhepunkt des Seminars ist. – Allen Teilnehmern des Seminars, Mitgliedern des Vereins und Freunden unserer Arbeit bleibt mir nur, einen sonnigen und unbeschwerten Sommer zu wünschen. Mit herzlichen Grüßen im Namen des Vorstandes

Ihr Reinhardt Hassenstein